



「和氣」「根氣」「活氣」1月

西郷義務教育学校 学校便り 校長 甲斐 誠

○ 3学期・2025年が始まりました

1月6日に3学期が始まりました。本校では体育館の気温が低すぎるため、2学期の終業式と3学期の始業式は校長室から映像を発信して子どもたちと先生方は教室の大型テレビを見ながら式に参加する方法をとっています。情報通信機器が発達して健康面の不安などデメリットの部分もありますが、オンラインで式が開催できることはメリットだと私は思っています。式の中で、2学期終業式では3年、6年、9年生が「2学期を振り返って」を発表してくれました。3学期始業式では2年、5年、7年生が「3学期の抱負」を発表してくれました。子どもたちは純粋に伸びよう伸びようとしていることが発表の内容から伝わってきます。



2学期終業式 代表の言葉

二学期に楽しかった授業が三つあります。一つ目はイオンに行ったことです。イオンではお客様のためにたくさんの工夫がありました。二つ目はなし農園で花をたくさんつける方法となしの種類を知りました。三つめは図工の「ひもでつないで」という授業で教室をひもだらけにしてみんなで遊びました。三学期もみんなで楽しく授業をしたいです。 3年 有川 凜

二学期に頑張ったことは二つあります。一つ目は放送の隊に入り、話し合いで意見を出したり放送を担当したりしたことです。二つ目は総合な学習の時間の課題解決学習で校内に植物を増やすプレゼンを作成し、先生に許可がもらえたことです。三学期は給食の放送と植物のお世話を頑張っていきます。 6年 矢口葵依

文化発表会で指揮を担当しました。動画を見て自分なりに指揮をアレンジしました。勉強では人に聞いたり調べたりして勉強方法を改善しました。この二つから学んだことは最初から我流ではなく「真似から入ることが大切だということ」です。三学期もいろいろなことに挑戦してたまたまみつかる学びから理想の自分を目指していきたいです。 9年 木代真直

3学期始業式 代表の言葉

私が三学期にがんばりたいことは二つあります。一つ目は国語です。本を読んでどんな本でもすらすら読めるように頑張ります。二つ目は空手です。私は週に一回空手を習っています。もっと上手くなりたいし家でも練習を頑張ります。この二つを頑張っていい三学期にしたいです。 2年 新本ひより

僕には頑張りたいことが四つあります。一つ目は千mを三分三十秒で走れるように練習をしていきます。二つ目は五十問テストで百点をとることです。三つ目は算数の問題を早く、ミスなく解くことです。四つ目は縄跳びの二重跳びを三十回跳ぶことです。苦手なことに挑戦して元気に過ごしたいです。 5年 甲田愛之介

学習面ではこれまで、授業中は問い合わせを解決しようと真剣に考え主体的に取り組み、家庭でも学習時間を確保しました。三学期はこれに加え朝の時間を有効に活用し、学年末テストや英検準二級に挑戦し自分の力を更に高めていくことを目標にします。生活面では早起きと自分の部屋や教室のロッカーをきれいな状態に維持することを目標にします。二つのことを特に意識し更により良い自分を目指していきます。 7年 桑津理仁

○ 立志式を行いました

12月13日に8年生の立志式を行いました。立志式は古くに大人の仲間入りの意味で行われた「元服」という儀式からの流れで、高校進学を控え将来について真剣に考える年齢にあたる8年(中学2年)行事として設定する学校が多くあります。本校では1人1人が考えた、自分の将来像「ドリームプラン」を発表することになっています。11人の子どもたちが現在就きたいと思っている職業は薬剤師2名、教師2名、看護師2名、山師、テーマパークスタッフ、Webデザイナー、学校技術員、インテリアデザイナーでした。山あり谷ありで自分の将来を想像し、困難を乗り越え目標とする仕事にたどり着く自分の物語を子どもたち一人一人が語ってくれました。8年生保護者、7年生、9年生、後期職員も立志式に参加し、8年生一人一人に発表を聞いた感想や進路実現に向けてのアドバイスを書いてプレゼントしてくれました。プレゼントしたたくさんのコメントが8年生の心に響き、習慣や行動がより良い方向に変わり夢が実現することを願っています。学校でも夢の実現のために学力向上や基本的な生活習慣の定着、社会性の向上を目指し努力していきます。



【発表の様子】

【発表後の8年集合写真】

幼稚園・学校の様子

1月

学校林の通帳

昨年度、都城市において事務職員の公金横領が大きなニュースになりました。その後、県内の公立学校には県から学校にある通帳の確認と、使用していない通帳は整理するよう指導が入りました。

本校の通帳を確認すると、西郷東中学校→西郷中学校と引き継がれた「学校林」の通帳が出てきました。残高は約17万円で、約30年間お金は動いていません。学校林の資料を見ると平成8年9年に山の木を伐採して木材をお金に換えており「焼却炉」「インターネット設備」「提示装置」「看板」などを購入した残金が通帳に残っていることが分かりました。現在、学校林は学校の持ち物ではなく町の持ち物になっており学校とは関係ない状態です。学校としましては使わない通帳をまとめるために、PTA総会や学校運営協議会で了承をいただいたのち、残金をPTAの特別会計に入れ学校運営に使わせていただきたいと考えています。この件については町教育委員会に相談し、当時のPTA会長にもお話を聞きましたが通帳を解約し、別の口座にまとめて問題は無いと回答をいただいているます。

しかし、地域の先輩方で学校林にかかわった方々の想いや意見もあるかと思い、情報提供として学校便りにこの件を掲載させていただきました。回覧板等で、この記事を見られてご意見のある方は西郷義務教育学校(Tel 0982-66-2013)まで連絡をお願いします。

幼稚園にサンタクロース

ありがたいことに美郷町商工会の皆さんのがサンタクロースの衣装を身にまとい幼稚園にやってきました。グラウンドに車を停めて、衣装を着ている姿を見て感謝の気持ちでいっぱいになりました。「メリークリスマス」という掛け声とともに入場してきたサンタを見て喜ぶかと思いつや園児は固まっていました。その後、サンタさんの優しい問い合わせやプレゼントを見るなどで徐々に和み楽しい時間を過ごすことができました。ありがとうございました。



4年生が地域貢献奉仕作業

本校の4年生は福祉について勉強をしています。その学習の一環として、スパーク西郷の清掃活動を地域の皆さんと一緒に行いました。子どもたちは、落ち葉をホウキで集めたり、集めた落ち葉を運んだりと素早い動きで大活躍でした。地域の皆さんは清掃活動の後にゲートボールを始められ、元気の良さに驚きました。子どもたちと触れ合っていただきありがとうございました。



【地域の皆さんと一緒に清掃活動を行う4年生】

卒業式に向けて

幼稚園から4年生の子どもたちが「みどりの少年団」としての活動でプランターにパンジー・ビオラを育てています。目的は9年生の卒業式を華やかに彩るためにです。子どもたちは1時間の授業の中で、苗を大きめのポットに移植替え、3つプランターに並べました。自分の名前のシールをプランターに貼り、その日から毎日、プランターに水を与えています。あたたかい気持ちになる素敵な活動だと思います。



前期参観日・ガン教育を行いました

12月6日に前期参観日を行いました。幼稚園から4年生の授業に参加してくださった保護者の皆様ありがとうございました。懇談では冬休みの過ごし方等を説明させていただきました。おかげさまで大きな事故なく三学期がスタートできました。



【3年生の授業】

12月10日に7年8年生を対象にガン教育を行いました。ガン発生のメカニズムや検診の大切さについて学びました。また、講師の体験談を聞き「1日1日の大切さ」「命の大切さ」を感じたようです。毎日の生活の中で予防のためにできることも考えていました。



2月行事予定

3日(月)	教育相談
4日(火)	新入園児説明会
5日(水)	県立高校推薦入試
10日(月)	劇団四季鑑賞5年
11日(火)	建国記念の日
14日(金)	幼稚園三園交流
17日(月)	学年末テスト
18日(火)	学年末テスト
21日(金)	第六回参観日
23日(日)	天皇誕生日
24日(月)	振替休日

